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 No es ese el camino…Paseando por el Barrio del Raval de Xátiva 
recordaba la ignominia que cometieron nuestros ancestros expulsando de forma 
injusta a miles de moriscos y de judíos. Los expulsamos de la tierra en la que 
nacieron, crecieron y vivieron durante  siglos. Vivieron es éstas hoy nuestras 
tierras, las poblaron, las compartieron con nosotros y luego los 
desterramos…Pero, además, nos envilecimos por ello porque lo hicimos en 
nombre de la fe…. 
 
 La tierra es para quien la trabaja, reza el lema del proletario agrícola.. 
Se suele formular en términos políticos, pero tiene su fundamento social. El 
mundo es para quien lo ama. Las naciones se forman con los sentimientos. Las 
nacionalidades nos dividen, los sentimientos y las necesidades nos unen. ¿De 
quien es la tierra?, ¡de quien la ama!...  
 
 Palestina, tierra de promesas y de sentimientos, ¿quien la quiere? 
¿quién la desea?. Aparentemente todos, pero creo que menos de los que la 
reclaman, o al menos pocos de los gobernantes que dirigen su futuro. Durante 
siglos allí vivieron, sudaron y compartieron sus vidas los católicos, los 
ortodoxos, los armenios, los judíos, los maronitas, los musulmanes…Tuvieron 
problemas, pero los resolvieron, los superaron y los integraron en las diferentes 
comunidades de las que formaban parte. ¿Qué ha pasado?, que nos hemos 
vuelto locos, hemos perdido los sentidos y las razones.  
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 Un ruso se instala en la tierra de un árabe ¿con que derecho?, con el que 
le otorga la religión judía que dice profesar… Su fe judía  aparenta ser el derecho 
a ser poseedor de una tierra ajena y la locura de quien lo plantea, o la de quien 
lo escucha y no desea enterarse, pensando que se trata de actos inocuos que no 
afectan a la paz mundial. 
 

                                
 
 La justicia es el instrumento necesario para la paz. Sin justicia no es 
posible la paz, como tampoco es posible la paz con miseria y desesperación. 
¿Cómo podemos tener paz cuando no se respetan los derechos humanos?.  
 
 Muchos políticos, medios de comunicación y organizaciones 
aparentemente apolíticas defienden la paz sin modificar la injusticia que  
sustenta, lame, corroe y retroalimenta el conflicto: el derecho a tener una 
patria propia, que no es más que un sentimiento de amor por un 
espacio de tierra. ¿Cómo podemos apelar al Derecho Internacional cuando 
las naciones que lo sustentan miran hacia otro lado?.  
 
 Muchos dirán que eso ha sido siempre así, que desde hace muchos siglos 
el ser humano se comporta del mismo modo, que las naciones dominantes lo 
han sido porque han ejercido su poder sobre las naciones más débiles o las más 
pacíficas… Es cierto, pero el mundo actual aporta un hecho nuevo: la 
transparencia en la información. Hoy no es posible esconder la 
información y con ésta la injusticia se hace más patente, por mucho que uno se 
empeñen en demostrar lo contrario... Internet es un arma demoledora para la 
injusticia porque nos la pone delante, ante nuestras narices y al instante, con 
fotos inmediatas… Es difícil que quien desee entender no entienda… Internet 
retroalimenta el conflicto, porque evidencia la injusticia… 
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 ¿Quién sufre las consecuencias del atropello?,* los ciudadanos de 
a pié que luchan por sus derechos mas elementales con piedras, con fusiles o 
con bombas…* sufren, también, los ciudadanos de reciben las bombas, se les 
roba su vida, se les vilipendia con estos actos, a veces atroces, que les sesgan sus 
recuerdos y amores… * sufren de forma injusta los ciudadanos de otras latitudes 
cuando les destrozan la Torres Gemelas, los Trenes de Atocha, los hoteles…, 
todos éstos lugares estaban llenos de vida, repletos de seres inocentes a los que 
matan o dejan malparados…* sufren las personas de a pié que tienen que vivir 
con los contratiempos y molestias que se derivan de la inseguridad en los 
aeropuertos, en las aduanas, en los edificios……* y sufrirán las generaciones 
futuras que no tienen la seguridad de que un ciudadano sin derechos, sin familia 
y sin futuro (un paria internacional), intente en un acto de locura acabar con sus 
vidas y con las de quienes creen que han provocado y consentido sus miserias e 
injusticias… 
Todos éstos seres humanos inocentes ven truncadas sus vidas para que otros 
vivan las suyas donde no deben, porque se han asentado en un territorio que no 
es el suyo, es de otros.  
 

    
 
 Los vencedores intentan escribir la historia, la remodelan para 
hacerla asequible a su discurso. * Los alemanes que invadieron Francia 
llamaban terrorismo a las acciones de la Resistencia…* Franco utilizaba el 
término subversión. * Los franceses que invadieron España en tiempos de 
Napoleón llamaban guerrilleros a los que se oponían a su injusticia.. * ¿Simon 
Bolivar  fue  un libertador o un terrorista?.  Depende de quien haga la 
pregunta, del momento en que se formula y sobre todo, de quien deba 
responder.  
 
 Occidente olvida con demasiada facilidad su pasado más reciente. 
Occidente no desea entender el mensaje que le transmite un ser humano vivo (o 
aparentemente vivo), que prefiera morir matando que continuar viviendo en la 
miseria.. Los “seres humanos-bomba” conforman el arma mas 
terrorífica que ha existido en la humanidad, porque ciegan a quien las 
recibe (porque no desean entender su mensaje implícito) y pueden llegar a ser 
demoledoras porque son incontrolables, se pueden utilizar en millones de 
lugares, con millones de “herramientas terroríficas”, la mayoría domesticas…. 
¡Nadie las puede controlar, digamos lo que digamos…! Mientras no seamos 
capaces de entender el mensaje que nos transmite el “ser humano bomba que se 
autoinmola”, será difícil que podamos resolver nuestros problemas de 
convivencia. Y mientras no lo hagamos, el terrorismo crecerá porque lo estamos 
fabricando día a día con nuestros actos, con la acción o con la omisión.  
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 “Quien mira y no desea ver, tiene un alto grado de 
responsabilidad…” . En el pasado,  Occidente miró para otro lado cuando los 
nazis mataron a millones de judíos y  hoy el mismo Occidente continúa mirando 
para otro lado, cuando los mal llamados judíos matan, insultan y vilipendian a 
los palestinos. El futuro está en la paz y ésta pasa por la justicia. Nosotros 
tenemos la palabra.  
 

 


